

tentative de renversement du gouvernement Makarios par la Garde chypriote nationale que dirigeaient des éléments grecs a abouti à l'invasion et à l'occupation de 40 pour cent du territoire par les Turcs. Suite à une requête du Secrétaire général de l'ONU, les effectifs des contingents canadiens et autres de l'UNFICYP ont été sensiblement accrus pour faire face à la nouvelle conjoncture. En passant à 950 hommes, les effectifs du contingent canadien ont presque doublé, mais ils ont par la suite été réduits à environ 800.

Compte tenu de l'accroissement important des responsabilités du Canada au Moyen-Orient dans le domaine du maintien de la paix, la nouvelle conjoncture à Chypre a exercé d'importantes contraintes sur les ressources des Forces armées canadiennes. Néanmoins, le gouvernement a continué d'appuyer le principe du maintien de la paix par opposition à l'usage de la violence comme solution aux problèmes internationaux, et a jugé qu'il était important de manifester ainsi son appui d'une façon concrète.

Aide à la formation militaire

Le modeste programme d'aide à la formation militaire établi par le Canada à la demande des pays en voie de développement s'est poursuivi en 1974. Les Forces armées canadiennes sont bien préparées pour fournir l'aide professionnelle et impartiale que désirent nombre de pays en voie de développement qui ne disposent pas des installations nécessaires pour mener à bien leurs propres programmes dans tous les domaines de l'entraînement militaire.

En 1974, deux officiers canadiens ont été envoyés en Tanzanie à titre de conseillers pour les Forces de défense populaire de ce pays, deux autres ont été détachés au Ghana comme conseillers en instruction militaire, et un scientifique civil du Conseil de recherches pour la défense s'est rendu en Malaysia.

Dans le cadre du Programme canadien d'aide à l'instruction militaire, quelque 120 officiers, élèves-officiers et sous-officiers du Cameroun, de l'Éthiopie, du Ghana, de la Guyane, de la Jamaïque, du Nigéria, de Singapour, de la Tanzanie ainsi que de la Trinité-et-Tobago, sont venus au Canada pour suivre des cours d'instruction militaire aux diverses écoles d'entraînement des Forces armées.



*Session du Conseil de l'OTAN
au siège de l'Organisation
à Bruxelles.*